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Souvenez-vous, l’hiver dernier, 
«Bihorel avec vous» était une 
liste de 29 candidats aux élec-
tions municipales. Elle regrou-
pait des membres du Parti So-
cialiste, des Verts et des gens de 
gauche sans étiquette. 
Encore une fois, merci à tous 
les électeurs qui ont voté pour 
nous au mois de Mars. 
Aujourd’hui, cette liste est deve-
nue une association. Ses objec-
tifs sont multiples. Tout d’abord, 
l’association aidera ses 6 mem-
bres élus au Conseil Municipal 
dans leur travail d’opposants ac-
tifs. Ensuite, elle préparera l’ave-
nir de Bihorel en organisant des 
enquêtes d’opinion, des études, 
des tables rondes sur les sujets 
qui touchent notre quotidien, 
l’avenir de nos enfants. 
Cette association sera là, en cas 
de besoin, si des projets, mu-

nicipaux, tentent de s’imposer 
contre l’avis des habitants. En-
!n, l’association vous informera 
régulièrement sur les grands su-
jets qui sont discutés en mairie 
et qui ne sont pas toujours bien 
exposés ni expliqués à l’ensem-
ble de la population. 
Ce premier numéro d’un journal 
qui paraîtra 4 fois par an inau-
gure cette nouvelle manière de 
faire de la politique à Bihorel ! 
Désormais, la population de 
tous nos quartiers saura qu’un 
véritable contre-pouvoir la re-
présente au Conseil Municipal 
et que, malgré toutes les tenta-
tives pour les étou"er, les élus 
de gauche s’exprimeront. 
Monsieur le maire, durant la 
campagne, a reconnu qu’un 
dé!cit de communication entre 
lui, son équipe et les habitants 
existe. Il s’est engagé à changer 
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tout ça. 
En attendant qu’il applique ses 
promesses, sachez que nous, 
«Bihorel avec vous», nous som-
mes là, et bien là, à votre écoute 
et à celle des élus. 
Bonne nouvelle, monsieur le 
maire : vous n’êtes plus seul ! 

Fred Duval
Président de l’association

A Bihorel, quand on creuse, on le trouve ! Le silex, mélangé à la brique, orne les maisons du vieux quartier. 
Briques tirées de l’argile et silex composent aussi une grande partie des murs de la ville où ils se marient avec la 
végétation. De nombreux Bihorellais affectionnent cet étrange et dur caillou et l’utilisent pour aménager leur jar-
din. Aux origines de l’occupation de notre sol on le taillait, le polissait,  pour produire un outil ou une arme. Le 
silex a permis de bâtir Bihorel et  a sans doute contribué à la défendre. Ce sera la double ambition de ce journal 
où les mots seront polis mais aiguisés.

Toutes les activités de l’association sont !nancées par ses membres. Si vous souhaitez nous soutenir 
n’hésitez pas à nous faire parvenir vos dons. Nous en ferons le meilleur usage pour vous    informer.



La commune de Bihorel s’est enga-
gée depuis plus de deux ans dans 
la révision de son document d’urba-
nisme. Une révision est un travail im-
portant et la loi SRU a imposé dans 
ce cas, de transformer le P.O.S (Plan 
d’Occupation des Sols) en P.L.U (Plan 
Local d’Urbanisme).

Le PLU est un document de plani!ca-
tion communale réglementaire qui 
traduit le projet politique des élus sur 
ce territoire en matière d’urbanisme 
et d’aménagement. Contrairement 
au POS qu’il remplace, le PLU est 
porteur d’une logique d’aména-
gement et non plus d’une logique 
foncière de destination des sols. 
L’élaboration de ce document doit 
être réalisée en pleine concertation 
avec la population.

La loi impose aux communes de 
dé!nir dans une délibération les 
moyens qu’elle entend mettre en 
place pour une bonne concertation. 
Dans ce cadre, la collectivité a installé 
une exposition au premier étage de 

dre le temps de suivre ce parcours 
citoyen pour aller chercher cette 
information et donner leur avis ?  
Pourtant, pendant la campagne 
électorale, l’objectif de renforcer 
la démocratie participative a bien 
été présenté par la majorité ac-
tuelle comme essentiel.

On peut également regretter le carac-
tère partiel de cette exposition. Par 
exemple : la carte de synthèse (page 
47 du rapport) n’est pas a#chée. Elle 
porte pourtant un titre intéressant : 
«une ville à la recherche d’une uni-
té territoriale».

L’association «Bihorel avec vous» 
souhaiterait que les enjeux soient 
complétés et discutés, pourquoi 
pas dans les comités de quartier.

Nous entendons également re-
formuler la question centrale du 
«pourquoi» de ce document P.L.U. 
La loi ne !xe pas de date pour 
transformer les P.O.S en P.L.U. Les 
communes sont libres de décider 
de cette transformation en fonc-
tion de leurs besoins et des enjeux 
de territoire.

certes, le P.O.S est ancien mais la 
vraie raison de cette révision n’a 
toujours pas été clairement expri-
mée et nous souhaiterions savoir 
quel projet d’envergure justi!e 
la création de ce nouveau docu-
ment.

Notre analyse complète a été consi-
gnée dans le cahier de concertation 
présent en mairie. 

Vous pouvez la consulter sur notre 
blog : www.bihorelavecvous.com

FAIRE LE PLU 
ET LE BEAU TEMPS…

la mairie. Un bilan de concertation 
doit être tiré au moment de l’arrêt 
des études, tous les Bihorellais peu-
vent apporter leur pierre à ce docu-
ment qui engage la commune pour, 
au minimum, les 10 prochaines an-
nées.

Chacun d’entre-nous, individuel-
lement ou collectivement, peut 
donner son avis. C’est dans ce ca-
dre que l’association «Bihorel avec 
vous» a consigné un avis dans le 
cahier de concertation.

A la !n de l’année, nous avions re-
gretté une modi!cation d’horaire 
de dernière minute pour la réunion 
publique (justi!ée à l’époque par un 
match à la télévision !).

Aujourd’hui, concernant l’exposi-
tion, on peut regretter qu’il faille 
monter à l’étage de la mairie pour la 
consulter, et ensuite se rendre dans 
un bureau pour pouvoir s’exprimer 
sur le cahier de concertation. Com-
bien de Bihorellais vont-ils pren-

Un quartier menacé ? !Pourquoi  un PLU ? Quels sont les projets du Maire ?  Toujours 
pas  de  réponses à ces questions. 



Corneille, une école qui ferme, résultat d’une volonté 
de la Municipalité de Bihorel

1 personne pour la création d’un 
poste de police municipale, 4 pour  
la création d’un centre social et 
culturel, 1 pour la création d’une 
annexe de la mairie, 1 pour du 
soutien scolaire (3ème ), 1 pour un 
local pour les jeunes, 2 pour une 
maison de retraite, 1 pour une 
PMI, 3 pour un lieu de rencontres 
intergénérationnelles, 1 pour un 
centre médical et paramédical.

Il apparaît donc évident qu’il 
manque, dans ce quartier, une 
structure d’accueil pour la Petite 
Enfance.

Par ailleurs, de nombreux enfants 
nés en 2006 attendent une place 
à l’école maternelle Coty avec le 
risque d’être orientés sur l’école 
Méliès au Chapitre.

En dé!nitive, la fermeture 
de l’école Corneille était-elle 
judicieuse ?

Sans doute pas, d’autant  moins  
que cette fermeture s’est décidée 
sans recensement sérieux de la 
population enfantine concernée 
et sans concertation réelle avec les 
habitants et parents.

Nos élus se chargeront de 
transmettre ces demandes à 
Monsieur le maire.

Le 22 avril s’est tenu un conseil 
municipal.
Lors de ce conseil, Monsieur le 
maire a refusé de dissocier les 2 
points suivants du vote portant sur 
les écoles : 
1/ la fermeture de l’école Corneille 
et le maintien du poste de l’école 
maternelle Coty,

2/ le maintien du poste à l’école 
élémentaire Larpin.

En conséquence, les élus de 
l’opposition «Bihorel avec vous» 
ont été contraints de voter contre 
l’ensemble dès lors qu’il incluait la 
suppression d’une Ecole Publique.
Ceux-ci sont en e"et convaincus 
qu’il ne fallait pas fermer cette 
école. Il fallait se battre tout autant 
pour empêcher la suppression du 
poste de Coty que celle de la classe 
de Larpin. 
Le Maire en a décidé autrement. 

L’Ecole Corneille ferme donc !
L’association «Bihorel avec vous» 

prenant acte de cette décision 
a lancé une enquête auprès des 
habitants du quartier Corneille 
a!n d’évaluer les besoins des 
familles (télécharchable sur 
w w w. b i h o r e l a v e c v o u s . c o m ) .
Cette enquête nous a permis 
d’alerter les résidants qui, pour la 
plupart, n’étaient pas informés de 
cette décision, de montrer notre 
opposition à ce projet malheureux, 
et de constater que de nombreux 
jeunes enfants vivaient dans ce 
quartier. 
Nous remercions les habitants du 
quartier qui nous ont retourné 
leur réponse en dépit de di#cultés 
certaines : 
- enveloppes de réception de 
réponses détruites dans les halls 
d’immeubles,  
- interdiction aux gardiens, de 
la part de Dialoge, de permettre 
l’a#chage de notre sondage.

Nous avons obtenu 125 bulletins 
réponses avec parfois plusieurs 
réponses par bulletin (voir tableau 
ci-contre).

En plus de ces réponses, 32 
personnes se sont prononcées pour 
le maintien de l’école Corneille,         

QUEL AVENIR 
POUR L’ÉCOLE 
CORNEILLE ?

SUGGESTIONS NOMBRE DE 
REPONSES

  Une crèche 84
Une halte 
garderie

67

Un centre aéré 30
Un centre 

social
22



C’est le lot quotidien de ceux dont 
les revenus sont les plus modestes :  
hier incités à s’éloigner des centres
villes par la hausse de l’immobilier, 
ils se  retrouvent aujourd’hui acca-
blés par le prix  des déplacements 
en voiture.
On ne reviendra pas en arriè-
re :  le temps du pétrole abon-
dant et bon marché est révolu. 
En 2050, la  civilisation du pé-
trole aura vécu. Le poste «dépla-
cements» est déjà le deuxième 
poste des budgets familiaux. 
Sortir du «tout voiture» est un im-
pératif écologique, mais aussi une 
urgence sociale. 
Si le mot priorité a encore un sens 
et si «gouverner c’est choisir» on ne 
devrait plus dire comme beaucoup 
d’élus, qu’il faut donner la priorité 
aux transports collectifs et aux mo-
des doux et ... que c’est une priorité 
de construire le contournement Est. 
Tous les matins, des milliers d’habi-
tants qui vivent au nord de l’agglo 
perdent leur temps, leur santé 
et leur argent pour aller à Rouen 
par le  tunnel de la Grand mare.  
Les solutions pour faire autrement 
existent : des trains cadencés aux 
heures de pointe, de Serqueux à 
Rouen via Buchy, St Martin, Darné-
tal, un TEOR de la plaine de la Ronce 
au Madrillet, des parkings relais et 
des aires de covoiturage où laisser 
son véhicule en toute sécurité, da-
vantage de bus, des pistes, des abris 
vélos et des vélos à louer dans les 
gares de train ou bus. 
Il est à la portée des collectivités 
de !nancer tous ces équipements 
et d’autres lignes TEOR vers les pla-
teaux Est. 
Il en va autrement du pharaoni-
que contournement. Il faut choi-
sir : développement durable ou 
impasse écologique et !nancière. 

Claude Taleb

ROULER PLUS 
ET GAGNER MOINS

BIHOREL AVEC VOUS 
PROPOSE

À MARQUER 
D’UNE PIERRE...

Claude Taleb est Vice Président 
du Conseil Régional
Blog.claudetaleb.fr

à  Monsieur l’adjoint aux sports et 
aux  Bihorellais 

Savez-vous que  la course à pied est 
un excellent remède contre l’anxiété ? 
Il semble - la recherche balbutie 
-  que c’est dû à l’endorphine, une 
substance proche de la morphine, 
produite par le cerveau lors d’un 
e"ort d’endurance tel que la course 
à pied.
«Bihorel avec vous» voit en la 
course à pied un autre avantage :  
celui de réduire l’esprit de clocher 
et de rapprocher un peu plus nos 
trois quartiers et leurs habitants. 
Il faudrait pour cela,  aux premiers 
jours de l’été, organiser une course 
dans Bihorel.
Le principe de cette épreuve serait 
celui du relais. Les équipes seraient 
obligatoirement composées de 3 
personnes, hommes ou femmes, 
issus de nos trois quartiers. 
Chaque participant courrait 

obligatoirement dans un des 
quartiers où il n’habite pas. La 
course prendrait son départ au 
Chapitre,  sillonnerait les jardins 
familiaux, traverserait le plateau des 
Provinces et ferait une boucle avant 
de fondre sur le vieux Bihorel par la 
rue Joseph Roy et de se payer un 
tour d’hippodrome au terme duquel  
serait adjugée l’arrivée. Il faut a#ner, 
faire des repérages, mais on doit 
pouvoir tirer 9 bons kilomètres ! 
Voire 12…
Tout commencerait le matin avec 
les enfants des écoles des trois 
quartiers, là il faudrait prévoir plus de 
relais, mixer des écoles en équipes 
de 9 ou 12… Ensuite ce seraient 
les ados, puis les adultes.  La fête 
s’achèverait par une « pasta partie »  
sur l’hippodrome ou ailleurs. En 
étant un peu fous, on tirerait trois 
mètres de câble pour brancher une 
petite sono…

Jeudi 25 septembre à 20h30 
au foyer municipal. 

Soirée « Tartu"e » : conférence, débat, 
lecture, dédicace à l’occasion de la 
publication  de la pièce de Molière en 
bande dessinée, par Duval et Zanzim, 
aux éditions Delcourt. 
Petite restauration en vente au pro!t 
de l’association. 
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